

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

<p>ANO III.</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRICION. En Madrid, al mes, 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.°, semestre, 30.—Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision. Número suelto, 1 peseta.</p>	<p>DIRECTOR: GUILLERMO AUTRAN.</p>	<p>PUNTOS DE SUSCRICION. En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha, y en las principales librerías.</p>	<p>NÚM. 834.</p>
-----------------	---	--	---	------------------

Salida de tono.

¡Extraña agrupacion la agrupacion izquierdista; tan extraña que apenas si es posible comprenderla.

Unas veces parece empeñada en sacrificarlo todo á su deseo de alcanzar el poder, y arroja en el camino su bandera y abandona sus principios y olvida sus compromisos; y otras veces muestra tal entusiasmo que más parece la fiebre abrasadora de las pasiones personales que el fuego de la fe en los grandes ideales. Ya aparece tan monárquica que hasta la palabra democracia borra de su dogma; ya se muestra tan democrática que apenas si se acuerda de la monarquía. Ora se trueca en cortesana humilde que espera por gracia el poder que ha de saciar sus apetitos, ora se levanta arrogante y amenazadora hasta evocar su filiacion revolucionaria y declararse impenitente en eso de apelar á la violencia.

Hoy mismo tenemos á la vista buena prueba de nuestro aserto. Va á Andalucía el general Lopez Dominguez y no se acuerda de la democracia para nada; regresa á Madrid y enarbola en el círculo la bandera de la Constitución de 1869; va á Ciudad-Real en los festejos aquí mismo confeccionados figuran lemas en honor de aquel inmortal Código, el general habla sólo de la Constitución del 76 y repite una vez más sus protestas contra las violencias revolucionarias.

Pero al mismo tiempo que el señor Lopez Dominguez se esfuerza en dar aspecto gubernamental á la agrupacion que acaudilla de hecho, un ex-ministro de la izquierda pronuncia en el círculo estas palabras preñadas de amenazas:

«Nosotros queremos evitar la revolucion, haremos cuanto esté de nuestra parte por estorbarla; pero si la política no se encauza por las corrientes de la libertad y de la democracia, conste desde ahora, y sepase en todas partes, que no renunciaremos á la revolucion.»

Y por si alguna duda pudiera haber acerca del significado de estas palabras, la *Izquierda Dinástica* las pone el siguiente comentario:

«Y como ya otro dia nos dijo que seríamos un pueblo indigno de la libertad sino supiéramos reconquistarla, nosotros nada tenemos que añadir á las palabras del apóstol de la democracia.

Cumpliremos con nuestro deber.»

Lo repetimos: ¡extraña agrupacion la agrupacion izquierdista! Pero no. Todos esos cambios que a primera vista sorprenden, esa doble actitud, estremadamente monárquica unas veces y revolucionaria otras; esas contradicciones tan grandes; el mostrarse unas veces tan humilde y otras tan arrogante, todo eso tiene una muy sencilla explicacion.

La izquierda no tiene programa, ideales, ni procedimientos, ni fé, ni convicciones. Decimos mal. Tiene un ideal, el poder, y segun que se cree cerca ó lejos de la meta de sus deseos, segun que crecen ó menguan sus esperanzas, así suplica como por favor lo que los partidos deben pedir con dignidad y con razon, ó exige con imperio y con amenazas traspasando la linea que separa á los partidos de gobierno de los grupos perturbadores y revolucionarios. Despues de todo las arrogantes amenazas de la izquierda no pueden

causar efecto á nadie. Bien claro dijo el Sr. Lopez Dominguez en Córdoba que mientras rija los destinos de España D. Alfonso XII no peligrará la libertad.

Carta de Ciudad-Real.

Segun presumiamos la carta que nuestro corresponsal anunciaba en la que ayer publicamos, ha sufrido el consiguiente retraso de un dia. Tendremos algun empleado en el ramo de correos que no nos quiera bien? Pero no; esos retrasos ocurren todos los dias á todo el mundo, y no es privilegio exclusivo nuestro.

Ciudad-Real 17 Noviembre 1884.
Sr. Director de EL ECO NACIONAL.

Muy señor mio: Terminaba mi carta de ayer manifestándole que la premura del tiempo me impedía hacer comentarios acerca de la recepcion que el pueblo de Ciudad-Real ha dispensado al general Lopez Dominguez, y añadir algunos detalles á los expuestos.

Pues bien, cumpliré lo ofrecido. El pueblo de Ciudad-Real ha permanecido indiferente ante el cacareado viaje del general.

Los izquierdistas escasean en esta ciudad, y buena prueba es lo poquísimo con que ha contribuido Ciudad-Real á la brillantez del recibimiento. Ni un solo carruaje de esta; solo los individuos del comité y cuatro ó seis personas más, esperaban la llegada del tren.

Es decir que ha sido necesario recurrir á los pueblos de la provincia; buscar en ellos, además de los que profesan las ideas izquierdistas, otros individuos para quienes lo primero de todo es figurar, sea del modo que fuere, aunque se falte á la consecuencia y se añada un borron más á una ya manchada historia política. Solo así ha podido evitarse el gran ridículo, por más que no sea muy pequeño el conseguido.

«Estará satisfecho el Sr. Lopez Dominguez de su visita? No le ha indicado nadie á los izquierdistas el indiferentismo de los manchegos?»

Pero, si este indiferentismo no fuera bastante á demostrar las pocas simpatías que por aquí tienen los izquierdistas, deben fijarse en lo ocurrido en la Plaza de la Constitución.

En medio de los vivas que los amigos tributaban al general, se oyó un grito secundado por muchos individuos, que decía todo lo contrario:

«Ayer se obsequió á los expedicionarios con una serenata, que algunos convirtieron en baile, con objeto, sin duda, de pasar el rato más agradablemente; y esta mañana ha tenido lugar la recepcion de todos los comités izquierdistas de la provincia y representantes de los pueblos. Todos los comités se reducen á cuatro ó cinco, y la mayoría de los representantes lo eran de sí mismo. El pueblo de Daimiel, uno de los más importantes de la provincia, tuvo un representante elegido, tal como *Robinson* rey, por sufragio universal de sí propio; él solo se votó. Verdad es que no hay más izquierdistas (de última hora) en todo el pueblo. Los demás representantes por el estilo.

Y llegamos á la gran representacion en el teatro de Cervantes.

Las mesas estaban ocupadas por unos 140 comensales; en los palcos algunas señoras, y las demás localidades llenas de espectadores, entre los cuales me encontraba yo.

En la comida han demostrado los manchegos un buen gusto, segun aseguraban los que estaban en el secreto.

Los brindis fueron inaugurados por el Sr. Rivas Moreno, siguiéndole en el uso de la palabra muchos señores. Y como es imposible ocuparme de todos si esta correspondencia ha de llegar al correo en tiempo oportuno, citaré los más importantes, ya por las teorías vertidas en ellos, ya por la forma chusca

en que algunos han sido expresados.

Cada orador era aclamado y aplaudido extrepitosamente por sus compañeros de banquete; el público acogió todos los discursos como si tal cosa, tributó á algunos sonrisas de incredulidad, cuando hablaban de consecuencia política. De esto se deduce que los oradores han sido igualmente aplaudidos; pues si eran 140 los comensales, cada cual se llevó el aplauso de 139.

Sin embargo, hubo un señor que con su elocuencia logró sacar á los espectadores de su indiferentismo. Me refiero al Sr. Hidalgo, representante de Almodovar, que pronunció el siguiente inspiradísimo brindis:

«La izquierda dinástica, señores... ¡Señores!... porque la izquierda dinástica... (bebe un poco de agua) porque la izquierda dinástica, repito... (el público comienza á impacientarse) es el partido verdaderamente liberal que... (el Sr. Aguilera, que está próximo al orador, le invita á que se siente; pero él, despues de beber agua nuevamente, continúa) liberal que no se apartará jamás... (as toses del público me impiden oír al orador, que á los pocos momentos se sienta visiblemente emocionado, entre los atonados aplausos de sus compañeros y de los espectadores en masa).

«¿Qué le parece á V. el discurso, señor director?»

El Sr. Fisac, unas veces al paso y otras á la carrera, ha pronunciado un discurso, cuya síntesis es la siguiente: «Creo en Dios Aguilera; nadie puede compararse con él.» El señor Fisac trató en ocasiones de apartarse del tema anterior, pero no pudo... ¡Siempre en su farmacia!

El director de la *Voz de la Mancha* ha hecho un notable discurso, elocuente y democrático, tan democrático, que algunos de los concurrentes casi le negaron su aprobacion por demasiado liberal. Y es que al Sr. Zaldivar se le conocia la procedencia.

El elocuente diputado Sr. Aguilera, el prodigio de actividad, el alma del banquete y de todo, habló mucho y más malo que bueno. Este señor es una carretilla; tiene periodos inteligibles; afirma, y á renglón seguido niega; es, en fin, un lío de palabras. Lo único que he sacado en limpio de su charla, es que charla mucho.

Antes que el Sr. Aguilera, brindó el general Bermudez Reina, quien alentando á los izquierdistas, ha asegurado que el poder irá pronto á sus manos, que la izquierda vive, que el ejército es izquierdista, y algo así como de que tomarían el poder si por acaso lo negaran al pedirlo.

Esta afirmacion ha sido rebatida por el Sr. Lopez Dominguez al resumir los discursos, sentando las siguientes: que el poder vendrá á la izquierda, porque esta es la opinion del país (sic); que no es partidario de ir á los cuarteles á buscar lo que sólo debe obtenerse por medio de la propaganda, pues ya es tiempo de cerrar el periodo de los pronunciamientos. A pesar de la contradiccion importante entre los dos generales, sus discursos fueron extraordinariamente aplaudidos por los izquierdistas, para quienes lo mismo es, sin duda, un procedimiento ú otro.

Al terminar su discurso abandonó el teatro, penosamente impresionado por la representacion que en él ha tenido lugar. Ignoro lo que habrá ocurrido despues, pero presumo que habrán marchado á la estacion, donde los expedicionarios tomarán el tren con direccion á Murcia.

En resumen: el viaje, funcion de pueblo, mucho ruido y pocas nueces; para los izquierdistas, un desengaño más; para los manchegos un dia de feria, y para el Sr. Lardhy un buen negocio.

Desee al Sr. Lopez Dominguez mejor fortuna en su expedicion á Murcia y Valencia.

La *plancha* se confirmó segun aseguró á usted, y ha sido tan enorme, que es de las llamadas *de vapor*.

Hasta otra ocasion se despide su afectísimo amigo,
El Corresponsal.

Intereses hispano-africanos.

Nuestro apreciable colega el *Liberal* publicó ayer la siguiente grata noticia:

«El comercio de España, saliendo de su atonia, lleva su accion á la costa occidental de Africa.

Hace unos dias que ondea la bandera española en el rio Oro, en donde ya funcionan varias pesquerías de importancia que prometen dar grandes resultados.

La goleta «Céres» ha saludado á nuestro pabellon en dicho punto, y este signo de naci naldad ha sido allí celebrado con regocijo.

A estas horas es seguro que en otro punto de la misma costa africana se habrán establecido tambien nuevas pesquerías, ondeando de igual suerte la misma bandera española.

Nos referimos á Cabo-Blanco, sitio en grandes condiciones para el desarrollo comercial.

Segun nuestras noticias, estos trabajos se deben á una compañía mercantil que cuenta con una gran base para el desarrollo del comercio con Africa.»

Un periódico de la noche amplía las anteriores noticias con el siguiente dato:

«Debemos hacer una rectificacion á los informes de ambos colegas. No es una nueva pesquería, por el estilo de las que ya existian allí desde hace tiempo, la que se ha establecido á orillas del rio Oro y en Cabo Blanco, sino una sociedad con notables elementos de vida, que se do nina *Compañía mercantil hispano africana*, la cual está funcionando desde Abril último, y ya dispone de barcos de su propiedad y se apresta á desarrollar en grande escala el comercio en aquella costa.»

¡Gracias á Dios que al ocuparnos de los intereses de España en Africa, podemos hacerlo una vez siquiera, no para lamentar el indiferentismo del país, sino para aplaudir iniciativas particulares que tienen tanto de provechosas como de patrióticas!

Preciso es ahora que el gobierno preste todo su apoyo á la *Compañía mercantil hispano africana* para que pueda extender su accion cuanto es menester.

Por su parte el comercio debe persuadirse de que hay en Africa un ancho inexplorado campo que ofrece pingües utilidades al que se decida á establecer en él, con los elementos necesarios: el cambio de productos que en beneficio propio van creando allí otras naciones.

ECOS POLITICOS.

El órgano del ex-subsecretario de D. Venancio Gonzalez, nos llama neo-fusionistas.

¡Anda con Dios... demócrata!

El ilustrado diario democrático el *Porvenir*, de Cartagena, ha suspendido temporalmente su publicacion.

Lo sentimos muy de veras, y hacemos votos por que podamos contar pronto con su valiosa ayuda en defensa de los ideales democráticos.

Y á propósito del *Porvenir* de Cartagena.

En su número del dia 15 se ocupa de las cuentas de aquel ayuntamiento, denunciando varios hechos que califica de abusos: una suma de 37.000 pesetas, gastada sin tener autorizacion para ello; partidas de 20.000, 12.000 y 5.500 pesetas que no figuran en el presupuesto, y otros hechos así por este estilo.

Llamamos la atencion del gobierno sobre este asunto, para que investigue lo que pueda haber de exacto, y obre en consecuencia.

Leemos, no sin sorpresa, en la *Epoca*:

«Por eso no desconfía (el país) de nuestra política ni mira con recelo el porvenir: sabe por experiencia propia cómo la restauracion fué desarrollando su programa desde 1875 á 1881, y cómo luego, en dos años, todo fué subvirtiéndose entre infucundos ensayos y estériles componendas.»

De modo que el colega cree que el programa de la restauracion está contenido única y exclusivamente en la política conservadora.

¿Es eso lo que ha querido decir el colega? Pues afirmelo resueltamente y concluya de demostrarlo.

Porque ya vá siendo hora de que sepamos si el 29 de Diciembre de 1874 es la negacion ó la rectificacion y complemento del 29 de Setiembre de 1868.

Hace el *Porvenir* la siguiente declaracion, defriendo á las insinuaciones de la *Epoca*:

«Pero si las contingencias de lo porvenir harrian la carta otorgada de 1876, y sobre sus ruinas se alzara la Constitución de 1869, íntegra, con las leyes que la complementan por ser su desarrollo natural y lógico, depondríamos en aras de la patria nuestra actitud revolucionaria.»

El interrogante habrá quedado complacido, y ya sabe por dónde podría dedicarse á hacer conquistas para el trono con más éxito que entre las *honradas masas*.

Mas ya se ve: segun el citado periódico, dicha Constitución es depresiva para la monarquía.

Sin perjuicio de aplaudirla en boca de los izquierdistas.

El *Progreso*, despues de estudiar la célebre cuestion del pan militar, concluye con las siguientes exactísimas palabras:

«Conste que el único intento de socialismo á la francesa que se ha hecho en Europa, se ha realizado gobernando los conservadores que dirige el Sr. Cánovas del Castillo.»

En realidad han sentado un precedente, del cual tal vez saque algun dia la demagogia consecuencias que asusten á los que hoy se envanecen de la invencion.

Sino fatal el de los conservadores, que no pueden poner la mano en cosa alguna sin violar todas las leyes naturales y positivas.

Dice un periódico que la conducta de los Sres. Moret y Martos prohibiendo á sus amigos de Valencia que se asocien á las manifestaciones en honor del general Lopez Dominguez, solo se explica como resultado de pasiones puramente personales.

La explicacion de ciertos fenómenos no corresponde al vulgo, lo mismo tratándose del mundo físico que del moral.

Y vulgo son todos los que atribuyen los actos de hombres superiores á móviles personales, únicos que conocen las medianías.

Continúa dando mucho que hablar la cuestion Morayta, que, siendo en sí misma insignificante, ha tomado estupendas proporciones.

El Sr. Cánovas ha despertado la fiera ultramontana que dormía, y

después de sendos disgustos, ocasionará su muerte.
 ¿Por qué callaba durante las situaciones liberales? ¿Por qué rugió hoy tan amenazadora?
 Medite sobre este fenómeno el señor Cánovas, y verá que solo puede reparar un grande error, abandonando su puesto cuanto antes.

¿Contra quién va dirigida la circular del gobernador eclesiástico de Toledo? ¿Contra el Sr. Morayta, contra el Sr. Pidal ó contra ambos?
 Lo último parece lo más probable, pues habla de *punibles tolerancias* que parecen acusar de complicidad al ministro.

Es el *Siglo Futuro* montándose sobre la *Union*; es la bandera carlista ondeante sobre la que triunfó en los campos de batalla; es un reto lanzado á la civilización moderna en todas sus escuelas, incluso la más allegada de sus enemigos.
 Nos salvamos de los intransigentes de Cartagena para dar en la intransigencia de Toledo y Avila.
 ¿Para llegar á este resultado, han venido los conservadores?

Nuestro apreciable colega el *Motín* fué multado ayer por el señor Villaverde en 500 pesetas, por supuestos ataques á la moral y á la decencia pública cometidos, según el gobernador, en los artículos «Rapto de Jóvenes» y «Casi Idilio» y en varios sueltos de los comprendidos en la sección de «Flores Místicas.»
 Una vez más tenemos que protestar contra la aplicación á la prensa del art. 22 de la ley provincial, y contra esa nota de inmoralidad que se atreven á arrojar las autoridades gubernativas á publicaciones dignas y honradas.

Por cierto que uno de los artículos porque se multa al *Motín* está copiado de un periódico de Santander. De todos modos, consta al apreciable colega que deploramos el percalce que ha sufrido.

Comprendiendo los periódicos conservadores lo difícil de su actitud de benevolencia para la izquierda después del último discurso del Sr. Becerra y de los comentarios de la *Izquierda Dinástica*, dicen que la opinión del ex-ministro de Ultramar no es la de su partido, y que el colega izquierdista no refleja el pensamiento del general Lopez Dominguez.

Y añade la *Epoca*:
 «Pruébenos el *Correo* que el señor Becerra es el varo de su partido, y no el general Lopez Dominguez, y entonces condenaremos con la energía merecida la actitud cuasi revolucionaria de la izquierda. Mientras tanto, la imparcialidad nos obliga á permanecer en una actitud simpática con esa agrupación, que, si no renuncia del todo al Código del 69, tiene en cambio un constante viva el rey!»

Creámos el colega: eso es muy burdo.
 El Sr. Becerra dijo lo que dijo en medio de los aplausos de sus amigos, y el general Lopez Dominguez, tan comedido y tan prudente cuando anda por esas provincias de Dios, es el primero en proclamar el Código del 69 cuando habla en el círculo de la calle del Lobo.

No tiene defensa la conducta de la prensa conservadora.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la carta de nuestro corresponsal en Ciudad-Real, no sólo porque contiene interesantes datos acerca de la recepción que han tenido los izquierdistas, sino porque revela frases pronunciadas por uno de los expedicionarios, que á nuestro juicio, entrañan suma gravedad.

En el banquete celebrado en el teatro de Cervantes, el señor general Bermudez Reina afirmó que el ejército era izquierdista, y que la izquierda sino se la daba el poder, se lo tomaría.

Así nos lo participa nuestro corresponsal, á quien creemos, por ser

persona muy formal é incapaz de faltar á la verdad.
 Ahora bien; si las frases que se atribuyen al general Bermudez Reina son exactas ¿á dónde va la izquierda por el camino que ha emprendido.

Cualquiera diría que trata de justificar las siguientes líneas de la *Prensa Moderna*:

«Si el partido izquierdista, como hacen suponer las declaraciones de su órgano en la prensa, está conforme con el sentido del Sr. Becerra, puede darse casi por segura una resta en la monarquía y una suma en la república, y resta que tratándose de un partido donde tantos generales hay, tiene grande importancia para el porvenir de las instituciones.»
 ¿Si tratarán de entenderse?

En otro lugar de este número nos ocupamos de los sucesos á que dió ayer motivo la actitud de los estudiantes.

Deploramos y reprobamos el carácter político que se ha dado á la manifestación.

Y creyendo que no es este momento oportuno para juzgar la conducta de las autoridades, nos reservamos nuestra opinión, que razonaremos cuando creamos deber hacerlo, y que no será muy favorable á la forma en que ayer intervinieron los agentes del gobernador.

Refiriéndose al viaje del general Lopez Dominguez, escribe el *Día*:

«Ha sido necesario que un individuo de una clase más dispuesta á dirimir las cuestiones con la espada que con la palabra, inicie esas peregrinaciones á las provincias para implantar en el país costumbres muy arraigadas en otros muy liberales.»
 ¿De veras cree el colega que el general ha sido el iniciador de esas peregrinaciones en España.

Pues está fresco de noticias.
 —Niño, ¿dónde empieza el Arica?
 —En los Pirineos.
 (Música, música).

—Premio de geografía, Joaquinita Rodajas.

EXTRANJERO.

INGLATERRA.—Por la carta del general Gordon, fecha 4 del corriente, que ha recibido lord Wolseley, se sabe que efectivamente el coronel Stewart salió de Khartum el 10 de Setiembre á bordo de un vapor, en compañía de Power, Herbin y algunos griegos, siendo todos asesinados cerca de Deblej, como ya hemos dicho. El general lamenta vivamente este desastre y anuncia que MM. Ransal y Leonides se encuentran en Khartum en perfecta salud. Ha recibido por el comandante Kit chener las cartas de su hermano, de Baker y de Stanley. Se manifiesta muy satisfecho por la marcha de las tropas inglesas y espera resistir hasta su llegada. Mientras tanto, continúa disparando desde sus vapores contra las tropas del Mahdi que tratan de aproximarse á Khartum.

Segun noticias del interior del Sudán, á fines de Octubre el general Gordon mandó dos vapores para alejar á los rebeldes de Ouderman, pero éstos se hallaban atrincherados con cañones á orillas del río, obligando á dichos buques á retroceder á Khartum con la mayor precipitación.
 Uno de los vapores quedó con una rueda rota por una bala de cañón.

LONDRES 19.—Cámara de los Lores.—Sesión de la noche del 18.
 Se pone á votación en segunda lectura el proyecto de ley de reforma electoral, dando la mayor extensión al sufragio, y es aprobado en votación ordinaria.

El debate que precedió á la votación ha sido muy breve.
 El marqués de Salisbury, jefe del partido conservador, declaró que los conservadores habían aceptado un arreglo con el gobierno, en virtud del cual éste se compromete á hacer cuestión de gabinete la aprobación en la legislatura del año próximo del proyecto de ley de división de los colegios electorales.

Esto, no obstante, el marqués de Salisbury añadió que deseaba que el gobierno comunicara al Parlamento sus propósitos sobre dicho asunto, y que para darle tiempo, él propondrá el jueves próximo á la Cámara que se aplaze por 15 días la discusión del artículo de la reforma electoral.

FRANCIA.—La conferencia monetaria internacional, convocada en París para el 25 del corriente, ha sido aplazada al 15 de Enero próximo, porque los delegados italianos que pertenecen al Parlamento no podían venir en las circunstancias actuales.

La comisión parlamentaria de aranceles de aduanas aprobó anoche, en principio, por seis votos contra cinco, el aumento de derechos sobre las harinas y trigos extranjeros.

Después de esta votación, acordó conferenciar inmediatamente con el gobierno acerca del tanto por ciento á que debe ascender el recargo.

Un periódico ministerial asegura que á consecuencia de las negociaciones entre el representante de Grecia y el gobierno francés para la celebración de un tratado de comercio, el ministro de Hacienda, M. Tirard, ha abandonado el proyecto de imponer derechos de consumos á la pasa destinada á la fabricación de vino.

A consecuencia de un artículo publicado el día 17 por el periódico *Le Mot d'Ordre*, M. Eduardo Lebay, director de la *Agencia Havas*, envió sus padrinos á M. Saissy, autor del indicado escrito.

El duelo se verificó á espada el día 18.
 En el segundo ataque M. Saissy recibió una cuchillada que le ha producido una hinchazón en la parte anterior del brazo derecho.

El combate continuó, y en el cuarto ataque M. Saissy recibió una herida bastante profunda en la parte dorsal de la muñeca derecha.

El embajador de China, marqués de Tseng, y el de Francia, M. Waddington, conferenciaron en Londres el día 18, sucesivamente, con el ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, conde de Granville, quien está buscando los términos de una avenencia para poner fin á las hostilidades entre Francia y el Celeste Imperio.

Segun despachos de China, el gobierno de aquel imperio ha contratado á muchos extranjeros y particularmente alemanes, para que sirvan en su ejército y marina.

Un centenar de alemanes ha entrado ya en el servicio del ejército chino en calidad de oficiales.

ALEMANIA.—Segun un telegrama privado de Berlín, sir Ed. Maled, representante de Inglaterra en la conferencia, pidió en la primera sesión que la cuestión del Niguer no fuera discutida.

El conde de Hatzfeld debió presentar ayer el proyecto del gobierno alemán sobre la cuestión del Congo.

Un redactor del *Berliner Tageblatt* celebró el sábado una entrevista con Stanley. El explorador americano ataca con gran vivacidad las pretensiones de Portugal, asegurando que esta nación no ha hecho efectiva nunca su dominación en las márgenes del Congo.

El *memorandum* del gobierno portugués sostiene que todas las naciones menos Inglaterra habían reconocido ya sus derechos sobre dicho río; protesta contra ciertas acusaciones, y promete conceder la libertad de comercio y navegación en sus dominios africanos.

El periódico absolutista la *Gaceta de la Cruz*, dió ayer cuenta de una conversación del célebre explorador Stanley en la cual, hablando éste del porvenir del golfo de Guinea, encareció la importancia estratégica y comercial de la isla española de Fernando Póo, permitiéndose algunos consejos á Alemania, partiendo de una base errónea.

Son conocidos los resultados de 71 elecciones por empate. Han sido elegidos definitivamente 12 conservadores, cuatro diputados del centro, tres candidatos del partido del imperio, 12 liberales nacionales, 24 liberales alemanes, 11 socialistas, tres candidatos del partido del pueblo, un danés y un guelfo.

Con motivo de esos resultados, los conservadores berlineses han hecho una ovación al príncipe de Bismark. En el café Bujo los Tilos, se reunieron unas cien personas que se dirigieron hacia el palacio del canceller. Su número se aumentó en el camino y los manifestantes serían unos trescientos cuando llegaron al Wilhelmstrasse.

TUNEZ.—Ali-Ben-Califa, jefe de la insurrección, que se había refugiado en Trípoli, ha fallecido el viernes último.

AUSTRIA.—En el banquete verificado en el Casino de Buda-Pesth, el ministro de Hacienda, Sr. Kallay, contestando á un brindis por la prosperidad de la Bosnia, declaró que la ocupación de ese país por el Austria debe ser mantenida en bien del im-

perio y de la Bosnia misma. Pero el gobierno, añadió el Sr. de Kallay, no piensa en ir más allá en Oriente.
 Esta declaración fué muy notada.

NOTICIAS.

Gaceta de hoy.

ESTADO.—Real decreto, concediendo á D. Salvador de Albacete, ex-ministro de Ultramar, la gran cruz de Carlos III libre de gastos.

GUERRA.—Reales decretos disponiendo cese en el cargo de ayudante de órdenes de S. M. el rey, el teniente coronel de infantería D. Tomás Sabignona y nombrando para sustituirle, al coronel de la misma armada D. Fabio Arana y Echavarría.

HACIENDA.—Exposicion y real orden aprobando varias ordenanzas de aduanas, y reales decretos declarando cesante del cargo de inspector de Propiedades y derechos del Estado, á D. Federico Vasallo, y nombrando para sustituirle á don Juan de Pol, delegado de Hacienda cesante.

Los sucesos de ayer.

He aquí los términos en que refiere la *Correspondencia* lo ocurrido ayer con los estudiantes:

«Durante el día de hoy se han reproducido las escenas tumultuosas entre los estudiantes de la universidad Central. La circunstancia de no haber clases con motivo de ser los días de S. M. la reina doña Isabel, ha contribuido á que fuese mayor el número de manifestantes.

Reunidos en las inmediaciones de la Universidad, repitieron las manifestaciones del día anterior, dando nuevos vivas á la libertad de la cátedra é independencia del profesorado y mueras á los carlistas, á su jefe civil y á los clericales. También fueron vitoreados algunos hombres ilustres del profesorado.

Dícese que de uno de los grupos salió un grito subversivo, y como es consiguiente, y en cumplimiento de las instrucciones recibidas, los guardias de seguridad detuvieron al estudiante que creían lo había profestado, conduciéndolo á seguida al gobierno civil.

Un grupo numerosísimo de alumnos de todas las facultades comenzó á protestar de la detención y se dirigió al gobierno.

Ya frente al edificio las voces fueron en aumento, pretendiendo los manifestantes ver á la autoridad superior de la provincia.

Se formó una comisión, que fué recibida por el gobernador Sr. Villaverde.

Cuando la comisión dió cuenta á los manifestantes del resultado que habían tenido sus gestiones cerca de la autoridad civil, el tumulto subió de punto, viéndose obligados los guardias del cuerpo de seguridad á desenvainar los sables, consiguiendo, por último, dispersar á los estudiantes.

Como consecuencia del alboroto, fueron detenidos cuatro estudiantes más, que con el primero, ingresaron en la cárcel Modelo á disposición de los tribunales de justicia.

Hubo un estudiante contuso en un dedo, y un niño de cuatro años, que se hallaba en la calle del Luzon, sufrió la fractura del muslo izquierdo, al caer atropellado por los grupos que huían de los agentes de seguridad que montan la guardia de prevención en el gobierno.

Un grupo numeroso de estudiantes se dirigió á la cárcel Modelo y visitaron á sus compañeros detenidos, los que se hallan en el departamento de presos políticos.

La totalidad de los manifestantes recorrieron varias calles dando vivas.

A las cinco menos cuarto estuvieron frente á la redacción del *Globo*, y allí repitieron los vitores, algunos muy insinuantes. En su consecuencia, se produjo nueva y ligera colisión, de la que resultaron dos ó tres contusos. Uno de los guardias perdió el pompon del ros.

Los manifestantes se dirigieron entonces á la calle del Almirante, donde está la redacción del *Siglo Futuro*. Al pasar por delante del Congreso, en número de 1000 ó 1200, iba con ellos un joven á caballo, al que rodeaban varios estudiantes. Los manifestantes iban muy desmenuados, y la mayor parte de ellos más parecían espectadores del hecho que actores.

Confundidos con los manifestantes, marchaban delegados, inspectores é individuos del cuerpo de vigilancia.

También marchaba á retaguardia el coronel Sr. Oliver y el capitán Sr. Palma, seguido de unos cuantos guardias.

Por la calle del Turco se dirigieron á las del Barquillo y Almirante, habiendo desistido de ir á la presidencia, como algunos querían. Con ellos iban también los agentes de la autoridad y más curiosos que estudiantes.

Una vez en la calle del Almirante,

agrupáronse en apiñado haz frente á la redacción del *Siglo Futuro*, y prorumpieron en mueras al diario tradicionalista, á su propietario y á los carlistas.

Terminada la manifestación anticarlista se preguntó:—«¿Dónde vamos?»—Y dijeron unos: «A las *Dominicas* es del libre pensamiento.» Y otros: «al *Liberal*, al *Motín*.» Como la redacción más próxima era la de las *Dominicales*, allí se dirigieron. Este periódico semanal está en la calle de la Corredera alta, donde por causa de la estrechez de la misma resultaba la manifestación mas nutrida y apiñada. Ya se habían encendido los faroles al llegar frente á la redacción, donde los estudiantes andaban confundidos con muchos que no lo eran, particularmente jóvenes obreros, que dejaban entonces el trabajo.

De nuevo diéronse los vivas que hemos referido; adicionados con otros al libre pensamiento y á las *Dominicas*.

Allí estaban detenidos cuando del centro del grupo salió un sonoro grito subversivo al que siguió indescriptible umulto y confusión.

No bien sonó ese grito subversivo, lanzado, ignórase por quien, cuando comprendiendo estudiantes y público la gravedad del hecho, emprendieron la fuga calle abajo, fuga que resultó extraordinariamente acelerada, al tirar de espada el capitán de orden público que, con varios guardias, se hallaba entre las manifestantes, y emprender á cintarzas contra el grupo de donde surgió el grito.

La carrera llegó á la calle de la Luna, escapando los jóvenes por las calles del Escorial é inmediatas á la de la Corredera. Se cerraron algunos comercios y tiendas, y muchos patios, dentro de los cuales se guardaron presurosamente los que junto á ellos se encontraban. Como es consiguiente, en carrera tan impetuosa y acometida tan pronta y enérgica, hubo varias caídas, contusiones y pérdida y cambio de capas y sombreros.

Ignoramos si se detuvo á algun otro estudiante. Seis jóvenes se encerraron dentro de la redacción de las *Dominicales*, y para proceder á su detención se pidió á última hora un mandamiento judicial. Los guardias de orden público seguían vigilando la casa.

Después de las carreras se disolvió la manifestación, fraccionándose en varios grupos, cada uno de los cuales echó por su lado.

A las seis se dirigió á la calle de la Corredera un fuerte piquete de orden público.

Se decía que de esta causa entendería un juez especial, rumor que no hemos podido confirmar.

Se dijo que había cinco estudiantes heridos. No es exacto. En las ligeras colisiones que ha habido, no ha resultado sangre, afortunadamente.

Los detenidos en la Cárcel Modelo son los Sres. Rías Ochotegui, Moran, Arroyo y Rodriguez Brochero. Los Sres. Labra y Ortiz de Pinedo, detenidos esta madrugada, prestarán declaración esta noche.»

El *Correo* agrega estos detalles: «En esta disposición los ánimos y ya cerca de las once, se recibió la noticia de que estaba preso en el gobierno civil el Sr. Ortiz de Pinedo, y con él algunos de los manifestantes de ayer.

La noticia cundió por los corrillos, cuando los delegados de vigilancia y los guardias de orden público comenzaban á disolver los grupos, y entonces, dentro de la Universidad, algunos alumnos nombraron una comisión para pedir al gobernador la libertad de los detenidos, mientras que otros muchos, replegados en la puerta y vestibulo del local, alborotaban la calle dando gritos y silbidos á los *simones* y á las jóvenes que cruzaban.

Si quiseparamos á punto cierto lo que sucedió después, pues unos lo atribuyen á un choque entre un estudiante y algunos de los sujetos de los vergajos y otros á una silba que se dirigía á los guardias de orden público, el comandante de la fuerza se lanzó dentro del vestibulo trabando una lucha de palos y bofetadas, lo cual visto por los guardias que había á la puerta, dió motivo á que estos desenvainasen los sables y entrasen repartiendo palos hasta la escalera, de donde no pasaron porque ya los estudiantes se habían puesto en salvo trasladándose hacia los claustros de arriba.

Inmediatamente, por orden del rector, el conserje y los dependientes de la Universidad, advirtieron á los guardias que debían desalojar el local, y momentos después, el mismo rector bajó á la puerta y amonestó á los guardias por haber penetrado en la Universidad antes de que él les pidiera auxilio, aconsejando á los estudiantes que depusieran toda actitud tumultuaria y se distribuyeran tranquilamente por sus aulas.

El comandante de la fuerza contestó al rector que los estudiantes le habían insultado, y le presentó

una vara larga que había quitado á uno de éstos en la refriega, formando después á unos treinta guardias en la acera de la Universidad y de enfrente, y ordenando á otras parejas que disolvieran los grupos.

—A las seis y media seguía el juez de guardia, Sr. Brú, instruyendo las oportunas diligencias, y á esta hora se presentó en el juzgado el señor gobernador para encarecer al juez la mayor actividad, y para que se diera el auto de detención contra los estudiantes encastillados en la redacción de las Dominicales.

Se esperaba de un momento á otro á los Sres. Ortiz de Pinedo y Labra, detenidos desde esta mañana, para que prestaran declaración, y suponemos que también se habrá llamado á los otros tres estudiantes detenidos á las doce á las puertas del gobierno de provincia, que son los Sres. Moran Arroyo, Rodríguez Brochero y Rias Ochotegui, estudiantes de Derecho.

También á la hora de que hablamos entraba en el juzgado de guardia el catedrático Sr. Morayta, aunque creemos sería para interesarse por los detenidos.

Tales son los pormenores que podemos dar hasta la hora en que cerramos esta edición.

De la Unión:

«El señor juez de guardia ha citado á los Sres. Labra y Ortiz de Pinedo para prestar declaración en el sumario de la causa que se les instruye.

Esta tarde han sido detenidos los estudiantes Sres. Rias y Ochotegui, Moran y Arroyo y Rodríguez y Brochero.

El Sr. Morayta ha visitado esta tarde á los Sres. Labra y Ortiz de Pinedo, presos en la Cárcel-Modelo, y á los otros en la prevención.»

La Correspondencia publica también las siguientes líneas:

«A las seis de la tarde, el rector de la Universidad ha conferenciado con el señor ministro de Fomento, á quien el Sr. Pisapajares ha asegurado que mañana no será turbado el orden por los estudiantes, cosa de que nos alegramos todos, porque sabemos que el gobierno, en la previsión de que los sucesos de hoy pudieran convertirse en una verdadera cuestión de orden público, está resuelto á que mañana no sea turbado por nada ni por nadie.»

Consejo de ministros.

En el celebrado ayer bajo la presidencia del rey, por no faltar á la costumbre el Sr. Cánovas habló largamente de la cuestión del Congo, de la conferencia de Berlín, y en general de política internacional. De política interior, como de costumbre también, según la versión de los ministros, nada se ha tratado.

El Sr. Eduayen dió cuenta de haberse firmado por el delegado especial del gobierno español, Sr. Albacete, y el ministro de los Estados Unidos, el tratado de comercio con aquella república americana. La base del tratado es la reciprocidad. Comprende el azúcar, libre de derechos, hasta el núm. 16 inclusive, de la escala holandesa, con exclusión para el aprecio de la riqueza sacarina, del polariscopio ó polarímetro. En la tarifa de importación están incluidos los tabacos, con una rebaja del 50 por 100. En las harinas se conservan derechos compensadores, no llegando al límite del derecho mínimo, sino hasta después de transcurridos tres años; por último, se igualan las condiciones para la navegación, entre la bandera española y la bandera americana.

El tratado regirá siete años, á contar desde el día en que se ponga en vigor, con cláusula de próroga. Anteayer se comunicó la noticia de haberse firmado, al general Castillo y á nuestro ministro en Washington. En el correo que ayer salió para Cuba y Puerto Rico se remite copia del documento.

El señor ministro de la Gobernación puso luego á la firma los decretos nombrando gobernadores civiles de Murcia, Toledo y Ciudad-Real, respectivamente, al diputado á Cortes D. José Alcázar, al Sr. Alcalá Galiano y al Sr. Alfaro, actual gobernador civil de Murcia; y jefe de vigilancia del gobierno civil de Madrid al actual gobernador civil de Ciudad-Real, Sr. Sandoval.

El señor ministro de la Guerra varios decretos, entre ellos, los en que se nombra al brigadier Sr. Junquera para el mando de una brigada en el ejército del Norte, y al señor Monleon para igual cargo en el de Valencia.

El Sr. Pidal, los decretos nombrando al Sr. Stárico para sustituir al Sr. Cos-Gayon (D. Manuel), recientemente nombrado gobernador civil de Baleares, en el cargo de oficial primero de la clase de terceros del ministerio de Fomento; y al Sr. Campuzano para remplazar á D. Agustín Pascual en el de presidente de la junta consultiva de Montes.

También puso á la firma del rey

otros nombramientos para cargos poco importantes del Instituto agrícola de Alfonso XII.

El señor conde de Tejada de Valdovinos, los decretos jubilando al Sr. Loren, director general de Hacienda del ministerio de Ultramar, y nombrando para sustituirle al señor Castro y Serrano, que desempeñaba interinamente aquel cargo.

Se confirmaron los nombramientos de consejeros de Estado á favor de los Sres. Morfoni, Enriquez y conde de Casa Sedano.

Concurrieron todos los ministros. El presidente del Consejo de ministros se retiró de Palacio después del consejo ligeramente indispuerto.

Ayer tarde se reunió en el ayuntamiento la comisión de cementerios bajo la presidencia del alcalde primero, para tratar de la redacción del reglamento de la Necrópolis del Este. Dicho reglamento será probablemente formulado por la comisión misma, sin que se designe ponente.

Hoy se reunirá por primera vez la subcomisión encargada de redactar el capítulo de las Ordenanzas relativo á incendios, compuesta de dos concejales, tres arquitectos y dos ingenieros militares.

También se reunirá otra comisión para examinar un proyecto de Exposición presentado por la sociedad, que, con este fin, preside el duque de Veragua.

La junta calificadora de aspirantes á la judicatura, ha acordado que en cada día de ejercicios y en el orden numérico del sorteo, concurran dispuestos á actuar cincuenta opositores, á contar desde el número inmediato al último que ejercite en la sesión precedente.

La sección de viticultura de la Asociación de Agricultura, se ocupó anoche de las cinco Memorias consultivas recibidas últimamente, procedentes de Stokolmo, Riga, Bormborg, Habifax y Amberes.

El Sr. Graells dió cuenta de haber recibido las conclusiones del congreso de Turin sobre la filoxera, proponiendo su publicación por cuantos medios sean posibles para la ilustración de nuestros viticultores.

Después de hablar el Sr. Alvarez Guerra sobre el medio que emplea para la elaboración de sus vinos, se extendió el Sr. Alvarez Muñoz en la coloración de estos, condenando en absoluto toda materia colorante que el comercio anuncie para el objeto, puesto que la misma película de la uva tiene los elementos necesarios para la coloración.

Sucesos de ayer:

A las doce de la mañana, y en la plaza de los Tres Peces, fué mordida una mujer por un perro, infiriéndole una herida grave en el brazo izquierdo.

—En el piso 2.º de la casa número 33 de la calle de Zurita, promovió un matrimonio una acalorada riña, causando el marido á su cónyuge una herida grave en la cabeza.

El agresor fué preso y llevado al juzgado de guardia.

—Un hombre penetró en la tienda de vinos, sita en el núm. 20 de la calle de Zurita, promoviendo gran escándalo. El dueño del establecimiento trataba de lanzarlo á la calle, y en la lucha que ambos entablaron cayó al suelo el intruso, infiriéndose una herida grave.

El tabernero fué preso.

—En la obra del Banco de España, cayó ayer tarde desde un andamio uno de los operarios, causando una contusión en el costado izquierdo.

—A las seis y media de la tarde, y en la calle de Fuencarral, hallaron los guardias de seguridad á un hombre como de 30 años, que yacía tendido en el suelo y al parecer cadáver.

Conducido á la casa de Socorro del distrito, resultó que lo que padecía era una congestión cerebral, á consecuencia de hallarse en completo estado de embriaguez.

Prestados que le fueron los primeros auxilios, fué trasladado al Hospital provincial.

La exposición literario artística organizada por la asociación de Escritores y Artistas, se inaugurará el domingo 23 del corriente, á la una en punto de la tarde.

Los expositores, socios y periódicos pueden pasar á recoger sus billetes de entrada permanentes y de inauguración, el viernes próximo, de ocho de la mañana á ocho de la noche, á la secretaría de la asociación, Clavel, 2, principal izquierda.

Los que necesiten barnizar sus cuadros ó hacer alguna otra operación para el definitivo arreglo de sus instalaciones, podrán verificarlo en todo el día de hoy.

Hoy á las cuatro de la tarde comenzarán en el colegio notarial los ejercicios de oposición á la notaría

vacante en Humacao, territorio de Puerto-Rico.

Han sido nombrados los oficiales del cuerpo de ingenieros del ejército que han de formar parte de la dirección de Obras públicas de Filipinas.

Se embarcarán con destino á Manila en Diciembre próximo.

Leemos en la Correspondencia:

«Por la dirección de sanidad militar es posible se publiquen en breve las tarifas comparativas del precio de medicamentos á hospitalares y las de suministro á jefes ó oficiales, así como los de las tarifas oficiales de la farmacia civil.»

Anteayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 12 personas, y en el municipal 22 y dos fetos.

Se han concedido ascensos de antigüedad á los catedráticos de los siguientes institutos:

A D. Ricardo María del Real, de la Coruña; D. Mariano Oñorbe, de Tarragona; D. José María Folache, de Jaen; D. Manuel María Saá, de Badajoz; D. José Falconi, de Casollon; D. Antonio Abadía, de Zaragoza; D. Luis Perez de Valladolid, y D. Jose Maria Torres, de Cáceres.

—Han sido nombrados catedráticos de física superior de Barcelona, y de historia natural de la facultad de ciencias de Sevilla, D. Eduardo Lozano y D. Salvador Calderon y Arana respectivamente.

—Se ha acordado se anuncie á oposición la cátedra de análisis matemático de la facultad de ciencias de Sevilla.

—Se ha acordado se provea por concurso de traslación la cátedra de fisiología de la facultad de medicina de Cádiz.

Segun noticias extraoficiales, parece que de la manifestación de ayer tarde resultaron presos varios individuos que fueron conducidos al gobierno civil y de allí á disposición del juzgado de guardia.

Se decía que estaban haciéndose prisiones, y que todos los que suscribieron la protesta publicada por la prensa de ayer, serian sometidos á sumario.

Anoche se reunieron varios diputados fusionistas en casa del concejal señor Fernandez Venavente, y acordaron presentar candidato para la vicepresidencia de la diputación provincial al Sr. Aguado (D. Miguel).

En los jardinitos de la Plaza de Santo Domingo y en la estación del Mediodía, estallaron anoche dos portadores casi á la misma hora, sin que pudiera hallarse al autor ó autores de tan criminal atentado.

El día 22, á la una de la tarde, se verificara en el salon del conservatorio de Música y Declamación, el reparto de premios á los alumnos del concurso del año actual.

A dicha solemnidad asistirá el señor ministro de Fomento.

Los ministros de Gobernación y Fomento conferenciaron anoche con el presidente del Consejo segun se dice, sobre la cuestión escolar.

Anoche se reunió en el Circulo de la izquierda la junta directiva, ocupándose de asuntos de régimen interior.

A las ocho de la noche fueron trasladados, desde la Cárcel-Modelo al juzgado de guardia, los estudiantes detenidos ayer mañana, señores Labra (D. M.) y Ortiz de Pinedo (hijo), á quienes se les tomó declaración y después se les condujo otra vez á la prision.

Los estudiantes detenidos han aconsejado á sus compañeros, que fueron á visitarles al establecimiento penitenciario, que no hagan manifestación de ningún género que pueda dar pretexto á que, personas ajenas á la clase escolar, se confundan con esta, dando ocasion á que pueda perturbarse el orden, y que sea esto motivo para que el gobierno tome energicas medidas.

En Ciudad-Real corre el rumor de que la vida de aquella diputación provincial está en peligro, si no es que ya la han decapitado, moralmente se entiende. El Cronista dice: «Nada tendría el caso de particular, pues los conservadores nos tienen acostumbrados á estas cosas y otras más gordas.

Cuando no pueden conseguir su deseo por las buenas, lo buscan por otros medios, y en paz.»

Esto es consecuencia de haber perdido los conservadores la presidencia, la vicepresidencia y una secretaría de la mesa en la diputación provincial.

En la noche del miércoles pre-

sentáronse dos hombres en la puerta del presidio de Granada, con la pretensión de hablar con uno de los capataces. Salió este, y parece que aquellos le brindaron con unos vasos de vino allí en la taberna cercana, preguntándole al mismo tiempo si podría salir un preso.

Negóse á todo el capataz, y entonces uno de sus interlocutores descargó sobre él un paraguas, rasgándole la camisa y causándole una ligera contusión.

El capataz entró en el portal á pedir auxilio y á coger un baston, y cuando volvió á aparecer en la calle, le dispararon cinco tiros de revolver sin que afortunadamente le diera ninguno.

Los agresores emprendieron la fuga perseguidos por un sargento y cuatro soldados de la guardia del presidio, los cuales tuvieron que disparar contra los fugitivos, en vista de que á la primera intimación que se les hizo contestaron con un tiro de revolver.

Los indicados individuos, que consiguieron escapar merced á la oscuridad de la noche, dícese que hacia un año habían salido del penal expresado.

Estado del tiempo.

El régimen meteorológico no presenta modificación alguna, y la columna barométrica continúa estacionaria.

Las presiones extremas en España son de 758 milímetros, Cartagena, y 771 Albacete.

La temperatura oscila entre 2º (Valladolid) y 17º (Cartagena).

Los vientos soplan del Norte, y la mar se halla agitada en el Cantábrico.

La temperatura máxima en Madrid es de 14º, y la mínima de 3º.

El cielo principia á despejarse en casi todas las provincias de la Península.

ECOS TEATRALES.

Teatro Real.

Anoche tuvo lugar la primera representación, en la actual temporada, de la Gioconda. Ya en otras ocasiones nos hemos ocupado detenidamente de esta obra, de la ejecución que obtiene en nuestra regio coliseo y de su fastuosa mise en scene; pero Elena Theodorini es acreedora á que cada noche que toma parte en ella se le tributen los homenajes debidos á su talento, á su inspiración artística, á su buen decir y sobre todo á la fé y entusiasmo que revela por complacer y agrandar y dejar satisfecho á este público distinguido de quien resulta siempre l'enfant gâté, la diva predilecta, la amiga mas querida. Cuatro noches ha dejado de presentarse Elena Theodorini en la escena del Real y en ella han resonado estrepitosos aplausos, dignamente conquistados y batidos en justicia; pero los aplausos de anoche no pueden tener comparación con ningunos otros por la espontaneidad y frenético entusiasmo con que estallaban desde todos los ámbitos de la sala donde llamaba la atención en ciertos momentos el oleaje de blanca espuma que resultaba con el palmoteo de las enguantadas manos de las damas madrileñas. En el último acto, sobre todo, que es donde la eximia triple raya á mas colosal altura, como cantante y como actriz dramática, se dió el caso de que los atronadores aplausos del público interrumpieron los compases de la oración musical.

También fué muy aplaudido anoche el Sr. Puerari en quien el público inteligente vá reconociendo sus excelentes cualidades como tenor dignísimo de ocupar el puesto á que sus méritos le hacen acreedor en nuestra régia escena.

Esta noche volverá á cantar Elena Theodorini con Massini y Silvestri, poniéndose en escena por tercera vez Lucrezia Borgia.

Por los «Ecos Teatrales.» NARTUA.

ECOS DE LA NOCHE

Lo del día fué la manifestación de los estudiantes de que damos cuenta en otro lugar.

Los manifestantes estuvieron, entre otras partes, en la redacción del Porvenir, á donde subieron para saludar al director y redactores de dicho periódico y darles las gracias por la defensa que de ellos se ha hecho; pero en la redacción no había nadie, y fué cuando marcharon á la redacción de las Dominicales del Libre Pensamiento, donde ocurrió el tumulto que hemos referido en otra parte de este número.

No es cierto que entre los detenidos se halle, como se decía anoche, el administrador de las Dominicales.

Parece que los detenidos por la manifestación escolar continuarán presos hasta el domingo próximo, á fin de que no puedan asistir á la manifestación del sábado.

Las órdenes que hay dictadas para hoy, por si los escolares intentasen otra manifestación como la de ayer, son de excesivo rigor.

Los señores ministros de Gracia y Justicia y gobernador civil de Madrid se uvieron conferenciando anoche detenidamente.

Momentos después recibía una carta, con el sobre que decía urgente, el juez de guardia Sr. Brú en que, no hay nadie que crea que la misiva que llevaba aquel sobre, debía contener reservadas instrucciones.

Parece que cuando se hayan pasado estos días, procederá el gobierno contra un jóven á quien se le consideraba como promovedor ó provocador de los sucesos de estos días.

Hasta la semana próxima no tomará posesion del cargo de jefe de vigilancia, nuestro particular amigo D. Antonio Sandoval.

A las tres de la madrugada no se habían recibido noticias de Toledo ni de Beniopa en los centros oficiales.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Ultimos precios, DEL 15, DEL 19. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 3 por 100 exterior, 2 por 100 exterior, Fin corriente, Fin próximo, Carreteras de Agosto, Idem de Marzo de 1855, Idem de Julio, Obras públicas 1.º Jul., Deuda del personal, Sextas partes part. lg., D.º amortiz. al 4/00, Oblig. sobre aduanas, Billetes hipotec. de C., Siass ayunt., Madrid, Obligacs. municipales, Id. empto. municipal, Cédulas al 7 por 100, Idem al 6 por 100, Idem al 5 por 100, Bills. hipotec. 6 por 100, BANCOS Y SOCIEDADES, Banco de España, Idem Hipotecario, CAMBIOS, Londres á 90 días f., París á ocho días v.

Table with columns: Bolsin de anoche, Madrid, Barcelona, París, Londres. Rows include Contado, Fin mes, Próximo, Dinero, Interior, Exterior, Oficial, Particular.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Teatro Real.—8 1/2.—Lucrezia Borgia. España.—A las 8 1/2.—El desheredado.—El amante prestado. Zarzuela.—8 1/2.—Un tesoro escondido.—Doña Flamenca. Apolo.—8 1/2.—San Franco de Sena. Comedia.—8 1/2.—El amigo Fritz. El novio de doña Inés.—Intermedios por el sexteto. Alhambra.—8 1/2.—Marta. Novedades.—A las 8.—La funcion de mi pueblo. 10.—D. Tomás. Circo de Price.—8 1/2.—La calle de la Montera.—De tiros largos. Variedades.—8 1/2.—Los matadores.—Vivitos y coleando.—Flamencomanía.—Los matadores. Lara.—8 1/2.—La partida de bautismo.—En plena luna de miel.—Juego de prendas. Eslava.—8 1/2. Medidas sanitarias Un cuento de Boccaccio.—Caramelo.—Medidas sanitarias. Martín.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—El duende.—(Segundo acto).—Los bandos de Villafrita.

Imprenta á cargo de Gines Toiestra, MEMORIAL, 33.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente a la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.
 Cuando se gire a cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebidas» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua a las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán a experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

«LAS PERSONAS que padescan también ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AEGADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.»

ALCALA, 5, ENTREBUENO.
J. BELMAR.
 GRAN SALON DE PERFUMERIA.
 Se confecciona toda clase de postizos.
 Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.
 Se afeita, corta y riza el pelo.
 ALCALA, 5, ENTREBUENO.
 NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos a su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

de ha trasladado a

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA A LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MÁS!!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cúdese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Poseías 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25. MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y estension a

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimensuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension a Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension a Santiago, Gibara y Nuevititas, así como a la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE OCTUBRE

El 10 de Cadiz, el vapor «Ciudad de Santander.»

» 20 » Santander » «Cataluña.»

» 30 » Cadiz » «Antonio Lopez.»

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio a Iloilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º fi amente de cada mes.

El vapor «Venezuela» saldrá de Barcelona el 1.º de Diciembre.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcala.—Liverpool, Sres Larrinaga y C.ª—Santander, Angel B. Perez y C.ª—Coruña, D. E. da Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabacos.»

ESPECIFICOS HOMEOPATICOS

PARA LOS NIÑOS.

Medicamentos inofensivos, los mas fáciles de dar a los niños y los que producen mas curaciones.—Cajas especiales para la denticion, 8 rs.; tos ferina; 10 rs.; catarro, 6 rs.; sarampion, 8 rs.; indigestion, 6 rs.; lombrices, 8 rs.; diarrea, 8 rs.—GARCIA CENARRO.—Abada, 4 y 6, Farmacia homeopática. Se remiten por correo.

LA MARGARITA EN LOECHES.

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado quimico doctor D. Manuel Ssenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en su feto sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y las unicas que contengan carbonatos ferrosos y manganesos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO CRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras la Exposicion en Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida